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Este boletim é um oferecimento dos seguintes parceiros:

Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial
Preocupações energéticas
Uma das ações práticas mais relevantes no âmbito da economia nacional em 2021, a aprovação da
MP que abre caminho para a privatização da Eletrobrás pelo Senado, ontem, trouxe uma série de
indicações que devem provocar preocupações na sociedade em dois âmbitos: no da preservação
ambiental e na do bolso de cada um.

A avaliação é de que Ibama e Funai podem ter sido atropelados com a retirada dos seus poderes no
licenciamento da linha de transmissão de energia Manaus-Boa Vista, que está em uma terra índigena.
Além disso, a previsão de aumento da contratação de térmicas a gás mesmo onde não há reservas e
infraestrutura deve provocar novos custos, encarecendo o custo da energia elétrica para os
brasileiros. São alertas que ficam para o início da próxima semana, quando a MP voltará a ser
apreciada na Câmara dos Deputados.
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Destaque

Algas marinhas para eliminar carbono

Crédito da foto: Running Tide
Technologies

Uma startup norte-americana
do Maine, a Running Tide
Technologies, está cultivando
algas marinhas em um esforço
para extrair carbono do ar e
armazená-lo nas profundezas
do oceano, potencialmente
dando ao mundo outra ferramenta
baseada na natureza para conter
as alterações climáticas.

Os oceanos são o maior
sumidouro de gases de efeito
estufa, diz a publicação do site
Mar Sem Fim. O pesquisador
Enric Sala diz que embora

manguezais, florestas de algas e prados de gramas marinhas sejam bons em capturar
carbono, o fundo do oceano, repleto de detritos de animais marinhos, é um reservatório de
carbono maior e melhor. De fato, um estudo publicado na revista Science, em 2019, diz que
‘os oceanos absorvem 1/3 de todas as emissões globais de dióxido de carbono’.

Portanto, o processo natural já existe. E o que a Running Tide tem feito é acelerá-lo.
“Estamos desenvolvendo o sistema de remoção de carbono mais eficiente do mundo. Nosso
projeto piloto já está em andamento removendo carbono da atmosfera. Com a ajuda da
fotossíntese, das correntes oceânicas e da gravidade podemos usar algas para armazenar
carbono nas profundezas do oceano. Este processo natural existe na Terra há milhões de
anos, e estamos acelerando isso’.

https://marsemfim.com.br/startup-cultiva-algas-marinhas-para-tirar-carbono-da-atmosfera/


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
O Senado aprovou a medida provisória que viabiliza a privatização da Eletrobras, a
maior empresa de energia elétrica da América Latina. Mas com alterações, a MP precisa ser
votada novamente na Câmara dos Deputados, até a próxima terça, para não caducar.
Atualmente, a União possui cerca de 60% das ações da Eletrobras e controla a estatal. Com
a capitalização, a partir da emissão de ações, deve reduzir a participação na empresa para
menos de 50%. A projeção é que a União fique com cerca de 45% das ações, explicou o
G1.

A proposta prevê expansão da geração de energia elétrica por termelétricas movidas
a gás natural e tem um um dispositivo que tira poderes do Ibama e da Funai no
licenciamento da linha de transmissão de energia Manaus-Boa Vista. O resultado da
votação foi 42 a 37. Confira, no Poder 360, como votaram os senadores.

O Brasil foi o país que registrou a maior elevação inflacionária em pontos percentuais
dentro do grupo das 20 maiores economias do planeta. A inflação anualizada era de
1,9% em maio de 2020. No mês passado, 1 ano depois, foi de 8,1%, uma alta de 6,2%,
relata o Poder 360. Já a Argentina lidera o ranking com inflação anualizada de 48,8% até
maio. A Turquia aparece em seguida, com 16,6%.

Após registrar avanços por quatro anos seguidos, o Brasil perdeu uma posição no
ranking da edição 2021 do Anuário de Competitividade Mundial elaborado pelo
International Institute for Management Development. Em um ano com grandes mudanças de
posições na lista por causa da pandemia, o Brasil aparece na 57ª posição entre 64 países.
A Suíça subiu duas posições e lidera o levantamento, informa o O Globo.

O presidente da CPI da Covid, senador Omar Aziz (PSD-AM), afirmou que vai pedir à
Justiça a condução coercitiva do empresário Carlos Wizard à comissão e a retenção do
passaporte. Convocado para prestar depoimento nesta quinta, Wizard não compareceu. Ele
é considerado pela cúpula da CPI um dos integrantes do gabinete paralelo de
aconselhamento do presidente Jair Bolsonaro durante a pandemia, contextualizou o G1.

E a movimentação nos partidos segue intensa. O presidente Jair Bolsonaro disse que sua
filiação ao Patriota está em planejamento e é “quase” certa, relatou o Poder 360. Já o
governador do Maranhão, Flávio Dino, anunciou que pediu sua desfiliação do PCdoB,
partido no qual passou 15 anos de sua vida política, informou o G1.

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/06/17/senado-mp-eletrobras.ghtml
https://www.poder360.com.br/congresso/saiba-como-votou-cada-partido-e-senador-na-mp-da-capitalizacao-da-eletrobras/
https://www.poder360.com.br/economia/inflacao-no-brasil-e-a-que-mais-avanca-entre-os-paises-do-g20/
https://oglobo.globo.com/economia/brasil-cai-para-57-lugar-em-ranking-internacional-de-competitividade-25064449
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/06/17/presidente-da-cpi-diz-que-vai-pedir-a-justica-conducao-de-carlos-wizard-e-retencao-do-passaporte.ghtml
https://www.poder360.com.br/eleicoes/esta-quase-certo-disse-bolsonaro-sobre-filiacao-ao-patriota/
https://g1.globo.com/ma/maranhao/noticia/2021/06/17/governador-flavio-dino-anuncia-desfiliacao-do-pcdob-apos-15-anos-no-partido.ghtml


A bolsa brasileira fechou em queda de 0,93%, aos 128.057,22 pontos ontem, após
precificar a preocupação dos bancos centrais dos Estados Unidos e Brasil com inflação, em
dia também de votação da MP da Eletrobrás. No câmbio, a chance de um reajuste mais
agressivo do Banco Central na Selic, ajudou na entrada de capital externo no País e fez o
dólar fechar em queda de 0,61% a R$ 5,0275, contextualizou o Estadão.

Covid-19

O Brasil registrou 2.335 mortes
por Covid-19 ontem,
totalizando 496.172 óbitos
desde o início da pandemia, de
acordo com o balanço do
consórcio de imprensa divulgado
pelo G1. Com isso, a média
móvel de mortes nos últimos 7
dias chegou a 2.005, indicando
tendência de alta. Nove Estados
aparecem com tendência de alta
nas mortes: PR, AP, RR, GO, PB,
RJ, SP, RS e MA. São
17.704.041 casos confirmados,
desde o começo da pandemia.

O balanço da vacinação no Brasil aponta que 60.381.020 pessoas já tomaram a primeira
dose de vacinas contra a Covid, o que corresponde a 28,51% da população. Já a segunda
dose foi aplicada em 24.085.577 pessoas, o que corresponde a 11,37% da população.
Ontem, foram 2.220.845 doses aplicadas, um recorde, como informa a Folha.

Boletim do Observatório Covid-19 Fiocruz, divulgado nesta quinta-feira, mostra que
pela primeira vez as maiores concentrações de casos internados em enfermarias, em
CTIs e óbitos chegaram juntas a um patamar abaixo de 60 anos. "A partir de agora
todos os indicadores o rejuvenescimento", afirma o estudo, que alerta para uma piora da
pandemia no inverno, informa o Extra.

Após a confusão com a nomeação da infectologista Luana Araújo, que acabou vetada para
o cargo depois de ter seu nome anunciado, foi escolhida a nova Secretária
Extraordinária de Enfrentamento à Covid-19 do Ministério da Saúde, Rosana Leite de
Melo. Médica, ela tem residência em cirurgia geral e é do Mato Grosso do Sul. Em suas
redes sociais, ela já se disse "defensora da ciência" e declarou apoio à atuação política

https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,cotacao-dolar-bolsa-de-valores-17-06-2021,70003750351
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/06/17/brasil-volta-a-registrar-tendencia-de-alta-nas-mortes-por-covid-apos-mais-de-2-meses.ghtml
https://www1.folha.uol.com.br/equilibrioesaude/2021/06/brasil-aplica-mais-22-milhoes-de-doses-de-vacinas-contra-covid-em-24-h-maior-marca-ate-o-momento.shtml
https://extra.globo.com/noticias/coronavirus/fiocruz-pela-1-vez-maiores-concentracoes-de-internacoes-em-enfermarias-ctis-obitos-cairam-juntas-abaixo-de-60-anos-25066168.html


dos ex-ministros Sérgio Moro, da Justiça e Segurança Pública, e Luiz Henrique Mandetta,
da Saúde, demitidos por divergências com o presidente, revela o O Globo.

A Prefeitura de Betim, na Grande BH, informou que Justiça de Minas suspendeu a
vacinação de adolescentes de 12 a 14 anos contra Covid-19 na cidade, relatou o G1.

https://oglobo.globo.com/sociedade/nova-secretaria-de-enfrentamento-covid-19-se-diz-defensora-da-ciencia-declarou-apoio-mandetta-moro-em-redes-sociais-25065207
https://g1.globo.com/mg/minas-gerais/noticia/2021/06/17/justica-suspende-vacinacao-contra-covid-19-em-adolescentes-de-betim.ghtml


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura
Como de praxe, a chegada dos meses mais frios do ano liga o alerta dos piscicultores
brasileiros e da cobertura jornalística do agronegócio. O Agrolink traz uma reportagem
em que mostra como a redução da temperatura impacta o metabolismo dos peixes.
Como consequência, diminui a taxa de reprodução da tilápia, espécie mais
disseminada no País. "A temperatura é uma das alterações ambientais que mais afeta os
peixes de cultivo. A partir da sua redução ocorrem diversas reações em cascata. Com a
queda na temperatura da água, o metabolismo dos peixes é reduzido e, com isso, o
consumo de ração também cai. Ingerindo menos nutrientes, os peixes passam a ter menor
capacidade de superar os desafios do período – inclusive sanitários –, o que impacta
negativamente no desenvolvimento normal", afirma o zootecnista Daniel Fuziki, gerente de
negócios de aquicultura da Phibro Saúde Animal.

Segundo o site, Fuziki destaca que nesse cenário, algumas bacterioses sazonais, como
a franciselose, encontram terreno ideal para desenvolvimento. "Com a queda da
resistência dos peixes, há maior suscetibilidade para infecções, o que impacta seriamente
os resultados produtivos dos piscicultores. É preciso implementar um programa de manejo
sanitário e nutricional adequado", complementa Fuziki.

https://www.agrolink.com.br/noticias/baixas-temperaturas-prejudicam-reproducao-de-peixes_451700.html


Créditos: ProChile

Uma campanha publicitária em que o jogador de futebol Alexis Sánchez promove o
salmão chileno gerou aborrecimento na comunidade da província de Chiloé. O chilotes
(como são conhecidos os habitantes da ilha) afirmam que "as consequências para o meio
ambiente e o impacto dos criadores de salmão na área não são considerados". Como conta
o Salmon Expert, o anúncio do ProChile busca destacar produtos nacionais no exterior, mas
pediram para o atleta recusá-la. Organizações da província comparam o acontecimento à
atuação de Cristiano Ronaldo, que rejeitou em entrevista coletiva rejeitou uma Coca-Cola
para beber água, passando uma importante mensagem aos torcedores.

O porta-voz do Movimento Defendamos Chiloé, Juan Carlos Viveros, disse que as figuras
públicas devem contribuir com o debate para melhorar a regulamentação da aquicultura.
“Acreditamos que é hora de figuras públicas, como Alexis Sánchez, e outras pessoas de
diferentes áreas, poderem resolver este problema que temos hoje de uma indústria que
opera praticamente descontrolada”.

https://www.salmonexpert.cl/article/campaa-de-alexis-snchez-promocionando-salmn-chileno-gener-molestia-en-comunidad-de-chilo/


Pesca

Em virtude do
atingimento da cota
coletiva estabelecida
para a pesca da tainha na
modalidade emalhe
anilhado, a Secretaria de
Aquicultura e Pesca
(SAP/Mapa) anunciou,
ontem, a suspensão da
temporada de captura
por esta vertente.

Segundo a SAP, as operações das embarcações da modalidade emalhe anilhado com
Autorização de Pesca Especial Temporária, foram interrompidas ontem, às 15h. Veja aqui a
reportagem completa na Seafood Brasil.

Foi publicada, no Diário Oficial da União, pelo Instituto Nacional do Seguro Social
(INSS), a portaria 378, que orienta a análise do seguro-defeso do pescador
embarcado, no que se refere à prorrogação da data de validade dos documentos
expedidos pelas Capitanias dos Portos, durante a pandemia de Covid-19.

A portaria explica que as Etiquetas de Dados Pessoais da Caderneta de Inscrição e
Registro emitidas pela Autoridade Marinha do Brasil vencidas no decorrer do ano de 2020
ganharam mais 1 ano de validade, com base na validade inicial impressa no documento.
Explica ainda que as Etiquetas de Dados Pessoais da Caderneta de Inscrição e Registro
emitidas pela Marinha a vencer no decorrer do primeiro quadrimestre de 2021 receberão
mais 6 meses de validade, com base na validade inicial impressa no documento. As
informações são do AC 24 horas.

Também nesse âmbito, o Em Tempo conta que o deputado federal Capitão Alberto Neto
(Republicanos-AM) solicitou ao ministro da Economia, Paulo Guedes, que seja
realizado um mutirão com os profissionais do INSS para agilizar a liberação do
seguro-defeso. Os pescadores artesanais com cadastros mais antigos no INSS não
estão recebendo o auxílio desde março, mesmo cumprindo todas as exigências previstas
no acordo firmado junto ao governo federal.

https://www.seafoodbrasil.com.br/sap-mapa-anuncia-encerramento-da-pesca-de-tainha-de-emalhe-anilhado
https://www.in.gov.br/en/web/dou/-/portaria-n-378-de-16-de-junho-de-2021-326230223
https://ac24horas.com/2021/06/17/inss-orienta-analise-do-seguro-defeso-para-pescador-artesanal-durante-a-pandemia/amp
https://emtempo.com.br/politica/309988/deputado-pede-mutirao-no-inss-para-liberacao-de-seguro-dos-pescadores?_=amp


Créditos: Divulgação

A Folha do Mate informa que foi aprovada ontem, pela a
Comissão de Agricultura, Pecuária, Pesca e
Cooperativismo da Assembleia Legislativa do Rio
Grande do Sul, o requerimento de audiência pública
para tratar da situação econômica dos pescadores
impedidos de exercer sua atividade com a invasão das
palometas (Piranha Vermelha) no Rio Jacuí (RS). A
audiência é de iniciativa do presidente da comissão,
deputado Adolfo Brito (PP). Exóticas à Bacia do Rio Jacuí,
as carnívoras palometas se desenvolveram em grande
escala ao longo do rio. Seus cardumes causam perdas
substanciais à atividade pesqueira e turística. Conforme

Brito, em vários municípios situados à margem do Rio Jacuí, dezenas de pescadores
perderam a atividade com que sustentavam suas famílias. “Precisamos encontrar um
caminho para ajudar estes pescadores. Quem sabe através do Ministério da Agricultura ou
com recursos especiais do Governo do Estado”, afirmou.

Indústria

Créditos: Divulgação/SDR

Os piscicultores do Território
Itaparica (BA) vão contar com
uma unidade de
beneficiamento de pescados
reformada e equipada. Ontem,
o Governo do Estado, por
meio do projeto Bahia
Produtiva, autorizou o início
das obras à Associação dos
Pequenos Criadores de Peixe
da Lagoa do Junco, na

Comunidade de Xingozinho, no município de Paulo Afonso.

Conforme a SDR, a unidade, com capacidade para beneficiar até cinco toneladas por dia,
vai impactar positivamente a renda de 107 famílias de produtores de pescado, além de toda

https://folhadomate.com/livre/aprovada-audiencia-publica-para-tratar-da-situacao-dos-pescadores-no-rio-jacui/


a região de Paulo Afonso e Glória. Localizada próximo aos locais de cultivo de pescado, a
unidade vai ser o elo entre produção e comercialização, aumentando a margem de lucro,
além de introduzir a higienização no manuseio do pescado.

Estão sendo investidos R$ 1,9 milhão, pelo Bahia Produtiva, projeto executado pela
Companhia de Desenvolvimento e Ação Regional (CAR), empresa pública vinculada à
Secretaria de Desenvolvimento Rural (SDR), para recuperar e adequar a unidade a fim de
operar dentro dos padrões do Sistema Brasileiro de Inspeção de Produtos de Origem
Animal (SISBI-POA), no beneficiamento da tilápia produzida localmente.

A fabricante norte-americana de produtos biológicos Solarvest BioEnergy anunciou
que sua divisão Eversea assinou um acordo com a MRF Associates para
representação da empresa no Brasil e introdução dos produtos e ingredientes
Ômega-3 Orgânico no mercado do País. Além de orgânicos, os produtos são plant-based,
sem aditivos químicos ou ingredientes sintéticos. A linha inclui quatro produtos distintos,
voltados a diferentes necessidades nutricionais. “O Brasil tem uma longa tradição na área
de suplementos e medicamentos de origem botânica e representa uma oportunidade
importante de mercado para os nutracêuticos Eversea”, afirma Michael Farley, da MRF
Associates.

A MRF atua no mercado brasileiro de saúde desde 2003. “Forneceremos o único ômega-3
orgânico certificado aos distribuidores e fabricantes no País, aumentando nossa
participação no mercado”. A linha Eversea agora disponível no Brasil inclui o Ômega 3
orgânico Kids: Gotas de frutas; o Ômega 3 orgânico Chocolate, com 70% cacau, 300 mg de
DHA e ácido fólico; o Ômega 3 orgânico Superfood smoothies/shakes, com proteína,
beterraba, B12, etc; e o ingrediente de formulação Ômega 3 orgânico em pó a granel.

A JBS comunicou a conclusão da aquisição da Vivera, terceira maior produtora de
produtos plant-based na Europa. Segundo a empresa, a companhia adquirida oferece
um amplo portfólio de produtos em mais de 25 países, com presença relevante nos
mercados da Holanda, Reino Unido e Alemanha. As informações são do Seu Dinheiro.

A transação inclui três unidades produtivas e um centro de pesquisa e desenvolvimento
localizados na Holanda. Em abril, o valor anunciado para a transação foi de 341 milhões de
euros. "Esta aquisição está em linha com a estratégia da Companhia de expandir seu
portfólio de produtos de maior valor agregado e com marca e impulsiona a plataforma global
de produtos plant-based da JBS, agregando conhecimento técnico e capacidade de
inovação", aponta a JBS em fato relevante.

https://www.seudinheiro.com/2021/economia/jbs-conclui-a-aquisicao-de-empresa-de-produtos-a-base-de-plantas-vivera-na-europa/amp/


Varejo

Créditos: Rede Pará

A Rede Pará informa que, pelo
terceiro mês consecutivo, o
peixe comercializado nas feiras
e mercados municipais de
Belém apresentou recuo de
preço, conforme pesquisa
divulgada nesta quinta-feira
pela Secretaria Municipal de
Economia (Secon) e
Departamento Intersindical de
Pesquisa e Estudos

Socioeconômicos (Dieese-PA).

O estudo da Secon e Dieese-PA, realizado com as principais espécies de peixe consumidos
pela população de Belém, revelou que no mês de maio as maiores quedas de preços
registradas na pescada amarela, com recuo de 11,94%, seguida pela arraia, queda de
11,76, gurijuba (9,56%), dourada (8,61%), tambaqui (6,76%), piramutaba (6,75%), filhote
(6,51%), pirapema (5,38%), taínha (4,74%), sarda (4,70%), pratiqueira (3,88%), pescada gó
(3,52%), traíra (3,30%), bagre (3,07%) e cangata (2,10%).

Durante reunião com o senador Elmano Férrer (PP), o ministro da Infraestrutura,
Tarcísio de Freitas, anunciou a retomada das obras dos viadutos rodoviários e do
Mercado do Peixe, na zona sudeste de Teresina, no Piauí. As informações são do GP1.

A Amazon anunciou a abertura do primeiro supermercado de grande porte nos
Estados Unidos a usar a tecnologia “Just Walk Out”, "Apenas saia", na tradução, que
permite às lojas funcionarem sem caixa para pagamentos. A nova unidade da Amazon
Fresh, inaugurada na cidade de Bellevue, em Washington, tem 2,3 mil m² e é maior do que
a Amazon Go Grocery (966 m²), de 2020, ou do que o modelo Go (com dimensões que
variam entre 111 m² a 213 m²), relata o site da PEGN.

A companhia sempre teve a intenção de levar para um grande espaço a ferramenta Just
Walk Out, que utiliza uma série de câmeras suspensas e prateleiras específicas à pressão
para detectar automaticamente o que os consumidores colocam em seus carrinhos. Por
isso, a ideia de que eles podem simplesmente sair da loja, sem precisar parar para pagar.
“Trazer a tecnologia para um supermercado completo mostra que a tecnologia pode ser

https://redepara.com.br/Noticia/220355/Amp/preco-do-pescado-tem-nova-queda-na-capital
https://www.gp1.com.br/pi/piaui/amp/noticia/2021/6/17/tarcisio-gomes-garante-retorno-das-obras-no-viaduto-do-mercado-do-peixe-504021.html
https://revistapegn.globo.com/amp/Negocios/noticia/2021/06/amazon-lanca-just-walk-out-tecnologia-de-pagamentos-sem-caixas-em-supermercado-de-grande-porte-nos-eua.html


escalada para se adaptar a novos ambientes”, disse o vice-presidente de varejo físico e
tecnologia da Amazon, Dilip Kumar, por meio de nota. “Isso ajudará ainda mais clientes a
fazerem suas compras de maneira rápida e fácil”, completou.

Food Service
O Grupo DIEFS, formado por 13 distribuidores independentes com uma cobertura de
aproximadamente 85% em todo o Brasil, anunciou crescimento de 84% em maio de
2021 sobre maio de 2020. Sobre o mês anterior, os distribuidores cresceram 16%. Os
números demonstram uma retomada contínua do setor de food service. No acumulado dos
cinco primeiros meses do ano comparado ao mesmo período de 2020, o crescimento é de
36%.

O iFood foi eleito o aplicativo com mais novidades entre as entregas segundo o
ranking da Folha. O número de estabelecimentos inscritos, que era de 160 mil antes
do surto de Covid-19, chegou aos atuais 270 mil. Uma das inovações recentes é o ícone
amarelinho “Novo!”, que aparece com destaque para anunciar a chegada de um restaurante
ao aplicativo. O iFood teve nota 4,2, seguido de perto por seu maior concorrente, a Rappi,
que teve nota média de 4.1, segundo os jurados deste ranking.

O Makro Portugal celebra hoje o Dia da Gastronomia Sustentável, celebrado
globalmente em 18 de junho, com o lançamento do Catálogo Restaurante Sustentável.
Conforme a empresa, a data reforça a importância da sustentabilidade e da adoção de
comportamentos socialmente responsáveis, de forma a garantir a sobrevivência dos
recursos naturais do planeta, ao mesmo tempo em que são introduzidas soluções
ecológicas de desenvolvimento sustentável, sobretudo no que diz respeito à gastronomia.

Este catálogo contempla desde produtos orgânicos, proteínas alternativas, diminuição de
embalagens de plástico, produtos biodegradáveis e compostáveis, pescado sustentável e
redução do desperdício, colocando à disposição dos seus clientes, sobretudo os do setor
food service uma oferta que permite que eles próprios possam também optar por soluções
sustentáveis nos seus negócios.

https://guia.folha.uol.com.br/amp/restaurantes/2021/06/ifood-e-o-aplicativo-com-mais-novidades-entre-os-deliveries-diz-ranking.shtml

